
  

 

 

 

 

 

 

 

会長(C P)宮内伸浩「メンバーを知ろう、活動を知ろう」“ Let's get to know the members and our activities.” 

 

国際会⻑(IP)Kim Sang -chae(Korea) 
Theme: “Yʼs Men with the World”(世界とともにワイズメン) Slogan: “Heal the World”(愛と尊厳で世界を癒そう) 

アジア太平洋地域会⻑(AP)⼤野 勉(⻄⽇本区) 
Theme: “Make a difference beyond the 100th”「100年を超えて変⾰しよう」Slogan: “Be healthy!” (健康第⼀！) 

⻄⽇本区理事(RD)主題・スローガン：新⼭兼司(京都トップス) 
テーマ：“Challenges for the future”(未来への挑戦)「⽻ばたこう！2022年ワイズ100周年に向かって」 

六甲部部⻑(DG)⼤野智恵(神⼾ポート) 
「寄り添い、分かち合い、『三⽅よしでみんな笑顔』“Snuggle up and share with you ”Smile on each side” 

 
6月強調月間 評価と引継ぎ 

クラブの発展・個々の成⻑を 1 年間振り返りましょう。次年度に良い引継ぎが出来るよう、 
クラブ研修会を開催し、学びを活かしましょう。   新⼭ 兼司理事（京都トップスクラブ） 
 

 
  

 
 

  

 

  
 
 

 
 
 

 

  

 

 
 
 

 

 

 
 

 

 

 

2021―2022 年度クラブ役員 

【会長】宮内伸浩【副会長】中山迅一【直前会長】山田滋己【書記】中山迅一【会計】丹羽和子､小田浩、手塚貴子【監事】水野雄二【担当主事】松田道子 

 

Chartered May 8, 1988 

神戸ポートワイズメンズクラブ 

〒650-0001 神戸市中央区加納町 2-7-11 

神戸 YMCA 内 

Tel 078-241-7201 

Fax 078-241-7479 
 

第 1 例会第 4 水曜日 18：30-20：20 

第 2 例会第 1 木曜日 19：00-20：30 

第 414 号 

2022 年 6 月 

＜2022 年 6 ⽉の聖句＞ 
「あなたがたがわたしを選んだのではない。わたしがあなたがたを選んだ。あなたがたが出かけて⾏って 

実を結び、その実が残るようにと、また、わたしの名によって⽗に願うものは何でも与えられるようにと、
わたしがあなた⽅を任命したのである。互いに愛し合いなさい。これがわたしの命令である。」  

 ヨハネによる福⾳書 15：16−17  

＜６月第１例会＞ 

年度末の評価と次年度への計画、そして現在進⾏中
の「思い出のランドセルギフト」について学びの時
をもちます。宮内会⻑期のまとめの例会です。 

＜記＞ 
・⽇時：6 ⽉ 22 ⽇(⽔)午後 7 時〜8時 20 分 
・場所：神⼾ YMCA 三宮会館＆ZOOM 会議室 
・ドライバー：中⼭迅⼀ﾜｲｽﾞ 
・スピーチ：櫻井啓⼦さん(東京むかでクラブメネット) 
  「思い出のランドセルギフト」を送ろう！ 
・いっくん⽀援報告 
・年度末評価、諸連絡、YMCA報告 
・今⽉のお誕⽣⽇、ニコニコ、今⽉の歌 
・閉会点鐘：宮内会⻑ 
 

 

＜5 月出席状況＞ 

出席率：83.3％(出席数)15/18(出席率対象会員数) 
充⾜率：86.3%(出席数)19/22 
 

＜今後の主な予定＞ 
＜第 25回⻄⽇本区⼤会＞ 
 6 ⽉ 11 ⽇(⼟) ＠岡⼭国際ホテル 
＜6 ⽉第１例会＞ 
 6 ⽉ 22 ⽇(⽔)神⼾ YMCA 三宮会館＆ZOOM 会議室 
＜7 ⽉第２例会＞ 
 7 ⽉ 7 ⽇(⽊)神⼾ YMCA 三宮会館＆ZOOM 会議室 
＜7 ⽉第１例会＞ 
7 ⽉ 27 ⽇(⽔)神⼾ YMCA 三宮会館＆ZOOM 会議室 

HAPPY BIRTHDAY ! 
 1 ⽇：⽔野雄⼆ﾜｲｽﾞ 4⽇：東 善仁さん 
20 ⽇：宮内伸浩ﾜｲｽﾞ 

 

＜2021-2022年度のファンド・累計＞ 
            5⽉       累計 
ニコニコ       2,640円     52,041円 
物品販売               0円        7,000円 
じゃがいも             0円      231,500円 
新⽟ねぎ          25,200円       25,200円 
合  計                        287,901円 
 



  

会⻑メッセージ：1 年間有難うございました  宮内 伸浩 
コロナの影響で恒例⾏事を縮⼩しながらも、メンバーの皆様の活躍で、曲がりなりにもという形容付きで
すが会⻑の役割を果たせたようです。確たる⾃信はありませんが。年度初め、疑問に思っていることが 2点
ありました。ロスターとメネットについてです。ロスターについては年初のブリテンに書きましたが、⼤野
智恵部⻑が取り上げてくださったことで、徐々に⾒直しが進むことと思います。メネットというのは歴史の
ある活動であればこその、伝統の⾕間に堆積し残ってしまった遺物ではないでしょうか。前世紀の合衆国郡
部の旦那衆が、社交は男たちのもの、⾃分に従うべき妻にもたまには息抜きの機会をやろう、なんていうイ
メージを持ってしまいます。私はその全ての概念に否定的な感情を覚えます。旦那にも、従うべき妻にも。
ましてメネットとは men に ette を付けた、⼩メンですよね。私なら感情を害します。⻄⽇本区は事業主任
を廃⽌しましたが、活動される⽅々に対してメネットという⽴場からメンへの切替えを推進してゆくべきで
はないでしょうか。ＥＭＣ勧誘対象の宝庫ではないでしょうか。 
 

＜今月の聖句について＞ 

先⽇の5 ⽉28⽇(⼟)に神⼾ポートワイズメンズクラブの移
動例会として近江⼋幡の町を訪れました。主な⽬的はW・
M・ヴォーリズさんが建てられた数々の建築物を⾒学する
ことでした。 
 建物ごとに近江⼋幡ワイズメンズクラブの薮⽒が、限ら
れた時間の中で少しでも多くヴォーリズさんのことを伝え
ようと、丁寧な⼤変熱のこもった案内をしてくださいまし
た。ヴォーリズは⾼校の英語教師としてアメリカのYMCA
から⽇本の近江⼋幡に派遣されたのが来⽇の始まりだそう
ですが、建てられた数々の建築物を⾒学し、説明を聞く中
で、今⽉の聖句浮かんできたのです。 
神様の選びの中であったからこそ活動は拡がり、豊かな実
が結ばれたように思いました。残されている建物の姿だけ
でなく、その建物が今もなおキリスト教を伝道しているよ
うに思える、そんな街をめぐる旅でした。  丹⽻和⼦ 
 

＜５月第1 例会報告＞ 

⽇時：５⽉28⽇(⼟)移動例会：ヴォーリズ建築を訪ねて 
場所：滋賀県近江⼋幡市内 ヴォーリズ建築群 
参加者：⼤野勉,⼤野智恵,⼩⽥,北島,⽔野,郡,丹⽻,松⽥,⼭⽥ 

園⽥,井内,中⼭迅⼀,中⼭佳奈,中⼭浬 
 ゲスト：幸⽥さん,ビジター：薮秀実ﾜｲｽﾞ(近江⼋幡ｸﾗﾌﾞ) 
⾞組は⽔野号、⼭⽥号、⼤野号、中⼭号の４台。列⾞組と
近江⼋幡駅で合流し、市内のヴォーリズ建築群へ。 
案内は近江⼋幡クラブ所属で近江兄弟社本部事務局⻑の薮
秀実様。 
初めにウォーターハウス記念館。ウォーターハウスは⽔の
家ではなく⼈の名前です。早稲⽥⼤学の講師として来⽇し
た彼は、ヴォーリズに共鳴しのちに夫婦で再び来⽇し近江
ミッションに加⼊。湖畔伝道船ガリラヤ丸の船⻑としても
活躍したそうです。⽔野ﾜｲｽﾞが幼少期によく来ていたとの
事。（館内の感想は、あまりにも⾔葉をたくさん必要とす
るため省略します。）次にアンドリュース記念館。アンド
リュースはヴォーリズの⼤学時代の親友。若くして召天。
遺族より送られた資⾦を基にヴォーリズ⾃⾝も貯蓄⾦の全

てを捧げ、⾃らが設計し
1907 年に竣⼯したヴォーリ
ズ設計第1号の建築物。昼
⾷をはさんで午後はヴォー
リズ記念館へ。ヴォーリズ
が満喜⼦夫⼈と共に過ごし
た住居。数々の遺品や資料
が保管・展⽰されている。
その後ハイド記念館・教育
会館、⼋幡商業⾼校等を明
瞭な解説付きで⾒学。 
今もその⾼い価値を私たち
に伝えてくれる数々の建築物を訪問し、「建物の⾵格は、
⼈間と同じくその外⾒よりもむしろその内容にある」とい
うヴォーリズの信念を学んだ1 ⽇でした。（⼤野ベン） 

 
＜移動例会感想＞ 
○計画良し、お天気良し、そして学びもあった素晴らしい
移動例会となりましたことに感謝しています。ワイズの楽
しい活動に触れられた幸⽥さんが⼊会されることになり、
⽔野さん理解、メンバーの親睦もでき、活動がEMC に繋
がったという理想的なプログラムでした。⼤野智恵 
○移動例会の最後に、ヴォーリズさんの⼈⽣を滋賀県が
NHK の朝ドラに推していると聞きました。YMCA の縁で



  

23歳の時にアメリカから来⽇し滋賀県⽴商業⾼校の英語教
師になったこと。その後の⽇本⼈妻との出会いや近江⼋幡
での⽣活、⽇本各地に多くの名建築を⼿掛けた経緯や⾜跡
等々。数年後に朝ドラで放映されることは間違いないと確
信できる「ヴォーリズ建築めぐり」でした。⼤野夫妻と⼩
⽥さんとの⾞中を含めとてもいい時間を過ごすことができ
ました。北島伸三 
○天気良し、街並み良し、建物良し、案内良し、名物⾚こ
んにゃくも添えられたお弁当の味も良し 無理のない計画
全てが良し その地で⽔野メンが⽣まれ育たれたなんて，
だから今のさわやかな⽔野さんがおられるのかも。感謝の
⼀⽇でした。丹⽻和⼦ 
○快晴の近江平野にあるヴォーリズの数々の建築物の⾒聞
は、思っていた以上の印象をもった。⾮公開のウォーター
ハウス記念館に⼊ると⽊の⾹り。驚いたのは⽞関⼟間、
柱、階段、ドア、テーブル他の内装に板厚のある⼤きな⼀
枚板が使われている。直後、偶々琵琶湖東側は伝統的に⽊
材の⽣産供給地とのこと。ヴォーリズは地産地消も考えて
のことかと思う例会でもあった。⼩⽥浩 
 

＜６⽉第２例会記録＞ 
1.⽇時:2022 年6 ⽉2 ⽇(⽊)19:00-20:20 
2.場所:⾃宅他[遠隔] 
3.出席者:⼤野勉､⼤野智､⼩⽥､北島、園⽥、中⼭､丹⽻､細
⾒､松⽥､⽔野､宮内､⼭⽥ 12 名 
ゲスト：幸⽥ １名 
4.内容: 
(1)5 ⽉第1例会 
･⽇時:2022/5/28(⼟)7:45-18:00 
･場所:近江⼋幡（移動例会） 
･出席率:12＋メーキャップ3(井上、細⾒、宮内)＝ 
15÷18名(出席率対象会員数)=83.3％ 
･内容:ヴォーリズ建築⾒学 
(2)5 ⽉度活動報告 
・5/23（⽉）思い出のランドセルギフト実⾏委員会 
      ⼤野智、⼤野勉 
      ・出資⾦10万円⽀援依頼あり（執⾏） 
       DBC3クラブで⽀援 
      ・⼤野勉 実⾏委員⻑に就任 
・5/ 7(⼟)京都パレスクラブ50 周年記念例会 
       ⼤野勉 
・5/7(⼟)神⼾YMCA創⽴記念礼拝  
       井上、松⽥、⼤野智 
・5/9（⽉）〜12 ⽇（⽊）国際議会＠ドバイ ⼤野勉 
・5/14（⼟）六甲部準備役員会 ⼤野智 
・5/25(⽔) 新⽟ねぎ受け取り・配達 ⼤野勉 ⼤野智 
      36箱*700=25,200円 
・5/25（⽔）ロスター廃棄運搬（洛陽社）⼤野勉 
(3)6-7 ⽉のクラブ例会 
･6 ⽉第2 例会:6/2 (⽊) 19:00-20:20 ZOOM開催 
･6 ⽉第1例会: 6/22(⽔)19:00-20:20 ハイブリッド 
 卓話「思い出のランドセルギフト」櫻井啓⼦さん 

 いっくん⽀援報告、今期評価 
ドライバー：中⼭ﾜｲｽ  ゙
･7 ⽉第2 例会:7/7 (⽊) 19:00-20:20  
･7 ⽉第1例会: 7/27 (⽔)18:30-20:20 
(4)今後の予定､他クラブ例会等 
・6/13(⽉)19:30 思い出のランドセルギフト実⾏委員会 
     ⼤野智、⼤野勉 
・6/4（⼟）〜5（⽇）東⽇本区⼤会 オンラインのみ 
     ⼤野勉、⼭⽥ 
・6/11(⼟)⻄⽇本区⼤会 12:30〜18:00 
現地：⼤野智、⼤野勉、⼭⽥、中⼭ 
        オンライン：宮内、⽔野、井上 
        現地参加補助 5000円 
・6/21(⽕)東京むかでクラブ例会18:00-20:00ZOOM併⽤ 
(5)協議課題 
・次年度クラブ計画書 別紙資料参照 
 （次年度クラブプログラム計画書 別紙資料参照） 
・ロスター購⼊費の扱い 
 従来各⾃購⼊費を会費に含めていたが、購⼊しないメン
バーが増えてきている現状下どうするか。 
 2022 年度 12冊発注（1.900円/冊） 
 ⇒購⼊しないメンバーはクラブへ献⾦する案を 
  第⼀例会で承認を得る 
・いっくん⽀援(案)当⽉第1例会ZOOM でお招きし、 
 ⽀援⾦をお渡しする 
・７⽉第⼀例会にて予算案提出予定 
(6)諸連絡 
・ロスター希望者のみ注⽂ 
 

＜会員投稿＞ 

51 年前の夏         ⽔野雄⼆ 
「⼈類の進歩と調和」をテーマに⼤阪で万博が開かれて

いた1970 年。ピースフルなイベントとは裏腹に世界ではベ
トナム戦争が泥沼化し、⽇本でも70 年安保闘争で学⽣が騒
ぎ、物騒な事件が多発していた頃、私は多感な⾼校⽣で進
路に悩む若者でした。我が家の経済も⼼配しつつ、でも近
江⼋幡という⽥舎にくすぶっていてはいけないと、何の⽬
標や意図もなく、ただ漠然と東京を⽬指そうと受験勉強を
始めたことでした。⾏くなら早稲⽥か慶應か、⾼3になっ
て受けた模試で、慶應合格
確率10％。こりゃあかん、
と焦っていたら、当時、財
団法⼈近江兄弟社で事務局
を担当していた⽗が⾼3の
夏休みに提供してくれたの
が、ヴォーリズ邸でした。
私はひと夏、クーラーのない時代に涼しく、TVも⾳楽もな
い洋館で朝から⼣刻までほとんど毎⽇、集中して受験勉強
したものでした。天井⾼く、夏でもひんやり、ゆったりと



  

した空間は、かつてヴォーリズさんが⽣活された場所でし
た。 

この5 ⽉、久しぶりに訪れた近江⼋幡市池⽥町のその邸
は数年前に取り壊されて、今はもう姿を消していました
が、今も尚、脳裏に刻まれた快適な空間が蘇ります。私は
この邸で過ごしたひと夏のおかげで、無事、慶應に進学す
ることができました。当初の思いに敵った学⽣⽣活ではな
かったものの、それでも今の私を形作った時代を過ごすこ
とができたのではないでしょうか。そんな思い出のヴォー
リズ邸だったのです。 

この春少なきもの    宮内伸浩 
春は気候の変わり⽬、夏の
ような⽇もあれば、しっと
りした菜種梅⾬、花冷え、
⽇々変わる気候に体調がつ
いていかない、そんな⾵に
思っていた若い⽇。なんか
⾵邪のような状態が続く。
なぜか体が重く、普段なら何でもない距離を歩くのも億劫
だ。しかしある時気づきました。これは⻩砂のいたずら
だ。⻩砂が景⾊を霞ませた後にこの症状が続く。それ以
来、春、⻩砂には⾮常に敏感になりました。気象協会の⻩
砂予報チェックが⽇課のようになります。⻩砂が来るとな
れば極⼒外出を控えます。中には⻩砂が好きという⽅もい
らっしゃるかもしれませんが（？）⾞は汚れる、洗濯物は
外に⼲せない、⻩砂はやはり嫌ですよね。ところで今年は
⻩砂の⾶来が例年になく少ないような気がします。軽いも
のが1，2回やって来ただけのような。⼤陸奥地から吹いて
くる⾵の流れが変わったのでしょうか。突然砂漠が湿り気
を帯び、砂が舞い上がらなくなった、筈はないですから。
そういえば⻩⾊い砂漠を灌漑し、緑の⼤地に⽣まれかわら
せば、⻩砂も治まるんじゃないかという物語を聞いたよう
に思います。世界の不⽑な軍事予算を振り向ければ、緑の
夢物語が夢ではなくなるとは思いますが。不⽑を緑に変え
る。洒落た話なのに。とにかくPM2.5 も⻩砂もなく、窓か
ら⾒る⼭が鮮やかな深い緑を湛える朝はそれだけで幸せで
す。 
「思い出のランドセルギフト実⾏委員会」の活動 
奈良のランドセル店からご寄
付いただいた中古の（といっ
てもとてもきれいな）ランド
セル41個と友⼈からご寄付
いただいた1個、計42個を
段ボールに詰めて、横浜の貿
易倉庫まで搬⼊してきまし
た。中には⾊鉛筆とぬり絵を
⼊れて願いをこめました。ア
フガニスタンの⼦供たちの未
来に希望を！（⼤野ベン）  

第25回⻄⽇本区⼤会＠岡⼭国際ホテル 
6 ⽉11 ⽇(⼟)、2021-2022 年度六甲部
部⻑⼤野智恵ﾜｲｽﾞは⼤会の中で六甲部報
告を丁寧に笑顔でさわやかに⾏いまし
た。1 年間のお働きに感謝です。キャビ
ネットのみなさまのご苦労様でし
た。神⼾ポートからは4名の現地参
加でした。バナーセレモニーでは、
中⼭次期会⻑が登壇しました。 
 

神⼾ YMCAレポート/ニュース 
⑴ 神⼾YMCA 学院専⾨学校⽇本語学科では 

新型コロナウイルス感染症拡⼤の影響を⼤きく受け、新
規の留学⽣は来⽇できない状況が続いていました。今年
3⽉頃からの⼊国規制緩和より⽇本への⼊国が認められ
るようになり、2022 年度は海外からの留学⽣を迎えて
授業を開始しています。ホテル学科の学⽣も新⼊⽣を迎
え、三宮会館の窓から両学科の学⽣たちの笑い声が聞こ
えてきます。卒業後の進路に向けてのオリエンテーショ
ンも⾏われ、学⽣たちのモチベーションが⾼くなってき
ています。 

  
 
 
 
⑵ ⼦育て世帯への⾷を通じたつながり⽀援事業 
  神⼾YMCA 三宮会館、及び、太⼭寺児童館では、新型
コロナウイルス感染症の影響で⽣活が厳しい⼦育て世帯
の皆様へ⾷品等をご提供しています。これは神⼾市の委
託を受けて、各区の協⼒団体が実施しているものです。
⽉４回の⾷料品⽇⽤品配布⽇の準備ボランティアを募集
しています。ご興味がございましたら担当主事へお問い
合わせください。 

⑶ 神⼾YMCA ⼤会のご案内 
 2022 年度神⼾YMCA ⼤会を以下の通り⾏います。 
 ご多忙とは存じますが、どうぞご予定くださいますよ

う、お願い申しあげます。(総会構成員の皆様には総会の
ご案内をお送りしておりますので期⽇までにご返送願い
ます） 

 ⽇程：2022 年６⽉25 ⽇（⼟） 
 時間：第⼀部 礼拝 13.30〜14.05 
    第⼆部 総会 14.15〜16.05 
    第三部 みんなで語ろう16.15〜17.30 

＜編集後記＞ 
社会環境が⼤きく変化してきた1 年間でした。国内外の
問題が⽇毎に⼤きくなり、⽣きづらい環境問題をかかえて
います。⾜元を⾒つめ、⼀歩⼀歩できることを⾏い、より
よい世界づくりに貢献していきたいものです。感謝！ 

  


